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●閩港協進會第三屆理監事就職典禮全場合照。
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愛國愛港助社群 積極參與社會事務
閩港協進會（閩港澳台協進會）正式成立於2014年5月，今年迎來創會十

周年協進會 於11月16日晚舉辦慶祝國慶七十五周年暨創會十周年紀念活

動，邀請主禮嘉賓：中央政府駐港聯絡辦台灣事務部部長張強，港區全國人

大代表、中國和平統一促進會香港總會常務副會長孫偉勇，中央政府駐港聯

絡辦港島工作部副處長王清福，立法會議員梁熙，西貢民政事務處聯絡主任

主管（將軍澳南）李潔婷，內蒙古海外聯誼會副會長、香港寧夏社團聯會創會

會長許蔚萱，泉州市政協委員、香港晉江社團總會主席莊國重蒞臨主禮。

協進會籌備成立期間，在董吳玲玲、郭康平、蔡
乾正、王明添、許書澤、蔡清強、翁棋棉、蔡

重慶、鄭科雄、劉華玲、吳騰達等人的積極籌劃和
帶領下，克服重重困難，幾經曲折，終於在2014年
5月18日，假將軍澳仁濟醫院王華湘中學禮堂舉辦
成立暨首屆理監事就職典禮。第一屆理事會成員包
括永遠榮譽會長董吳玲玲、會長郭康平、理事長蔡
乾正、監事長蔡重慶、首席顧問王明添、秘書長鄭
科雄。會長郭康平平易近人，慷慨大方，為協進會
奠定了聯絡情感、促進融合的堅實基礎，成功連任
第二屆會長。第三屆理事會成員包括會長鄭科雄、
理事長歐陽偉園、監事長葉友郁、首席顧問王明
添、秘書長李向陽。協進會現有會員逾三千人，吸
引了超過三百名義工參與各類活動。

社會服務：關注社會弱勢群體 弘揚傳統美德
協進會自成立以來，關注社會弱勢群體，弘揚傳

統美德；與香港的慈善機構合作，如圓玄學院、仁
濟醫院等，通過籌款和賣旗活動為慈善事業籌集資
金；參與善德基金會《善德百萬行》活動；派發蔬
食，幫扶弱勢社群；定期組織義工探訪老人院，給
長者送上關懷和禮品，營造溫馨和諧的社會氛圍；
協辦《隱形的翅膀》、贊助「燃亮生命 活出精彩人
生」計劃系列活動。2019新冠疫症肆虐全球，同仁

們出錢出力，四出搜羅口罩、
消毒液等防疫物資，多次組織
義工落區派發，為會員及街坊
提供最及時的幫助。

愛國愛港：
支持特區政府依法施政 參與香港社會事務
協進會堅持「一國兩制」原

則，支持特區政府依法施政；
支持落實香港國安法，支持全
國人大關於「完善香港選舉制
度，落實愛國者治港」的決
定；積極參與香港社會事務，
積極參與區議會選舉、立法會
選舉等助選工作；在「撐釋法、反港獨」集會中，
在「反修例」風波中，出動義工，支持人大釋法，
反對港獨思潮！支持警察嚴正執法，止暴制亂！

內地交流：組織成員赴內地交流 促進合作共贏
協進會特別重視內地交流，通過組織成員赴內地

參觀訪問、考察調研，增進彼此了解，促進合作共
贏。協進會組織了貴州安順市小學慈善捐贈之行，
號召會員為山區小學提供學習物資與支持。

關注時事：通過舉辦講座 了解兩岸關係現狀和發展
協進會關注時事動態，尤其是在港台問題

上的變化與發展。通過舉辦講座、座談會等
形式，深入了解兩岸關係的現狀和發展趨
勢，學習國家政策和相關法規，增強成員的
政策意識。

青年活動：舉辦各項活動 重視青年群體培育和成長
協進會非常重視青年群體的培育和成長，

舉辦了各種適合青少年的活動，促進青年間的互
動。此外，還注重青少年的人文素養提升，通過
組織青年參與社會服務活動，例如義工探訪、敬
老慰問等，幫助他們增強社會責任感。

未來發展方向：加強對台拓展交流
在未來的發展方向上，協進會將進一步加強對

台民間交流，推進兩岸之間的互動合作。計劃通
過開展更多參訪活動，邀請台灣地區的民間團

體、專家學者等到訪閩港地區，促進文化交流。
此外，協進會還計劃加大對青年人才的支持力
度，希望幫助青年人了解對台事務，提升對國家
政策的認識,並培養他們的溝通能力與跨文化交流
技巧。
閩港協進會（閩港澳台協進會）是年輕、陽

光、向上、充滿正能量的愛國愛港團體，堅決擁
護基本法，維護國家安全，確保「一國兩制」行
穩致遠。

●閩港協進會舉辦二十大重要精神分享會。 ●閩港協進會舉辦慶祝中國共產黨成立100周年活動。

●閩港協進會支持警察嚴正執法，齊心守護香港。●閩港協進會開展貴州慈善之旅，資助當地兒童。

●在疫情期間，閩港協進會出錢出力，多次派發防疫抗
疫物資。

閩港協進會（閩港澳台協進會）慶祝創會十周年

立法會昨日繼續第三節辯論，以促進文化體育旅
遊融合發展，推動多元經濟，推動北部都會區

發展引擎，以及惠民生添幸福為主題。

議員倡視情況再降其他酒稅
有議員關注到現時香港零售新形勢。議員邵家輝
指，現時內地遊客消費模式已有轉變，亦有更多選
擇，故業界要利用科技提升產品質素，將香港品牌
推廣到不同地方。
對施政報告提出減低烈酒稅，他認為對烈酒貿易

有很大幫助，如發現減稅後飲酒量未有上升，可考
慮同時減低其他酒類的稅項。
多名議員就關注到文化旅遊發展。議員楊永杰表

示，啟德體育園鄰近的九龍城、北帝街、黃大仙有
傳統食肆和消費娛樂的地方，政府要做好宣傳推

廣，例如製作小冊子和特輯，向觀眾介紹九龍城和
黃大仙的美食和消遣好去處，以及利用網紅或在小
紅書、抖音等社交媒體進行宣傳，讓觀眾知道消遣
好去處，並加強與各商會溝通，在活動期間推出優
惠，甚至是舉辦大型活動，相信可以吸引觀眾留下
消費，以盛事活動激活本港經濟，同時亦可以提高
觀眾散場的效率。
第四節辯論以打造國際高端人才集聚高地，以及

惠民生添幸福為主題。有議員關注深化醫療體系改
革。議員李世榮指，隨着實名登記樂悠咭的實施，
政府應仔細評估是否已減少開支，並研究市民提出
的多種方案，包括調整津貼額度、落車拍卡、設立
時限，乘搭過海車要增加收費等等，並仔細研究，
以確保政策的可持續性和社會效益。

冀由私營診所接手嬰幼童免疫接種
議員顏汶羽建議，政府應加大力度做好公私營醫

療協作，研究將現時母嬰健康院按照香港兒童免疫
接種計劃，為初生至5歲的嬰幼兒童提供免疫接種
服務，交由私營診所或地區康健中心代勞，以騰空
母嬰健康院的容量，轉型做好兒童治療的工作。同
時，政府可透過「醫健通」系統確保兒童打齊針，
維持本港高水平的疫苗接種覆蓋率。此外，地區康
健中心、衞生署學生健康服務中心與醫管局轄下的

母嬰健康院有部分服務和功能重疊，政府亦應透過
檢討職能同定位重新調配資源與分工。
議員陳仲尼指，施政報告提及會全方位推進基層

醫療發展，包括立法強化基層醫療管治架構、制訂
社區藥物名冊和推出社區藥房計劃、擴大「慢病共
治」至血脂篩查等，而大力發展基層醫療推動以預

防為重、以社區為本、以家庭為中心，有助於扭轉
現時「重治療、輕預防」的醫療體制同觀念，從而
改善市民整體健康，建立可持續醫療系統。
在議員發言結束後，大會以不記名方式表決舉手

通過致謝動議。在一連三天的會議期間，共有88名
議員發言，連同官員發言歷時約21小時。

立法會一連三天辯論新年度施政報告致謝

議案，並於昨日獲得通過。正在外訪的特區

行政長官李家超感謝議員在辯論期間，就施

政報告中有關改革求變，發揮「一國兩制」

優勢，強化政府治理體系；鞏固提升國際金

融、航運和貿易中心地位，發展新質生產

力；推動多元經濟和北部都會區發展引擎，

深化大灣區合作；打造國際高端人才集聚高

地等政策範疇提出不同建議。政府會仔細分

析和考慮各項意見，務求在落實相關措施

時，切合市民的需要和期望。

●香港文匯報記者 黃子龍

香港文匯報訊（記者 康敬）香港佛教聯合會79周年會慶素
宴暨邁向80周年啟動禮昨日舉行。佛聯會透露，將陸續推出
一系列慶祝80周年會慶活動，包括邀請佛教學校和其他學校
學生在紅館作演藝展能演出，邀請內地藝術團體來港作佛教藝
術相關綜藝表演，亦計劃邀請中國佛教梵唄樂團來港演出等。
踏入80周年，佛聯會還會繼續舉辦清明法會、佛誕浴佛大典、
皈依大典、法會、六一五素食日、書展等恒常年度活動，又會
由明年5月起至12月舉辦近十場身心靈相關主題的佛學講座。
佛聯會會長寬運大和尚在昨日啟動禮上致辭時表示，佛聯會

成立80周年，是一個開啟弘法新篇的里程碑。展望未來，他
希望未來佛教可以發揮更大的功能，作為佛教徒，應該有更大
的抱負和理想，在開展社會服務、醫療服務、教育服務等後，

佛教亦需要對於社會和諧、世界和平、環境保護、人的生活質
素提升等持續關注，發揮出佛教應有的教化功能。
他強調，除了僧團外，每位佛教徒都應該抱有這樣的使命，
向人傳遞佛法、傳送善念，做好個人榜樣，傳承佛陀本懷，相
信只要一人一分力量，必然可將佛教弘化社會的力量體現出
來。
主禮嘉賓、民政及青年事務局局長麥美娟致祝賀辭時表示，
佛聯會默默耕耘近80年，如今是本港最具規模的佛教團體。
佛聯會一直弘揚佛法，更積極投入教育、醫療和公益事業，服
務對象涵蓋幼兒、青少年、長者，全面實踐慈悲喜捨的精神，
福澤社群。展望將來，她期望佛聯會繼續弘揚正法，利惠眾
生，與特區政府和各界一同凝聚大眾，促進香港和諧共融。

佛聯會：推系列活動賀80周年會慶

●立法會一連三天辯論新年度施政報告致謝議案。 資料圖片
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